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打造高品质都市党报

创建先进党组织 争做优秀共产党员

清明节放假通知
各县（市、区）人民政府，市人民政府各部门，
各有关单位：

根据省政府通知精神，为便于各县（市、
区）、市政府各部门及各有关单位及早安排工
作及交通运输、生产经营等有关活动，现将
2011年清明节放假调休日期安排通知如下：

4月3日至5日放假调休，共3天。4月2
日（星期六）上班。

节假日期间，各县（市、区）、市政府各部
门及各有关单位要妥善安排好值班和安全、
保卫等工作，遇有重大突发事件发生，要及时
报告并妥善处置，确保人民群众祥和平安度
过节日假期。

郑州市人民政府办公厅
2011年3月28日

本报讯（记者 陈思）主要
点不足，评差距。28日召开
的相关座谈会上，市委常委、
组织部部长姚待献要求，突
出重点，推动创先争优活动
深入开展。

会 议 要 求 ，认 真 做 好
2011年创先争优公开承诺工
作。2011年基层党组织和党
员公开承诺要围绕建设郑州
都市区等重大决策部署，把
承诺的重点放在服务中心、
支持中心、保障中心上；放在
研究问题、解决问题、推动发
展上；放在化解矛盾、破解难
题、促进社会和谐上。要立
说立行、说到做到，以实际行
动兑现承诺事项。要扩大公
开承诺覆盖面。将开展公开
承诺与领导点评、群众评议
有机衔接，点评和评议要围

绕承诺事项的完成情况，在
评出成绩的同时，主要点不
足，评差距，做到“定诺、承
诺、示诺、践诺、督诺、评诺”
环环相扣、有序推进。

姚待献要求，抓住庆祝
建党 90周年节点，开展党史
党性教育，组织开展唱红色歌
曲、看红色电影、办红色展览、
讲红色故事、读红色经典、发
红色短信等系列活动；加强理
想信念教育和革命传统教育；
开展“双百夺旗争星”活动，大
力培育和树立各行各业先进
典型；普遍开展党员志愿者服
务和走访慰问活动，重点做好
老党员和生活困难党员的走
访慰问帮扶工作。同时，不断
深化窗口单位和服务行业创
先争优活动，推动工作作风转
变、服务质量提升。

扎实抓好煤矿
安全生产工作

——访市煤炭局局长李书峰
本报记者 卢文军 通讯员 郭宝启

煤矿安全事关社会安定，事关经济发展，事关
人民群众的生命财产。市煤炭局局长李书峰表
示，“十二五”期间，全市煤炭管理部门将扎实做好
煤矿安全生产工作，为推进都市区建设、打造中原
经济核心增长极创造良好的发展环境。

李书峰说，郑州煤炭资源丰富，煤矿数量和产
量均居全省产煤省辖市之首。“十一五”期间，我市
煤炭工业创造的经济效益逐年提高，煤炭产业已
成为我市的基础产业，为我市工业快速发展提供
了强有力的支持。

李书峰表示，“十二五”期间，全市煤炭管理部
门将紧紧围绕服务都市区建设，加快煤炭产业结构
调整，提高煤炭产业集中度和煤矿安全生产水平，
促进煤炭工业集约发展、安全发展和可持续发展。
一是强力推进煤炭资源整合和兼并重组，提升安全
基础。二是积极构建煤矿安全生产长效机制，认真
落实煤矿主体责任和监管责任。三是大力实施科
技兴煤战略，提高科技生产水平和安全保障能力。
四是大力实施人才强煤战略，提高煤矿从业人员素
质。五是进一步加强煤矿隐患排查治理和瓦斯水
害防治，有效遏制煤矿重特大安全生产事故发生。 2007年4月19日，以彰显“和谐中原，和谐

中国”为主题的丁亥年黄帝故里拜祖大典隆重
举行。本次大典继续秉承高规格、高标准的特
点，有许多亮点至今仍为人们津津乐道。

连战出席盛典
参加此次大典的嘉宾继续保持了高规格、

影响大、代表性强的特点。其中，中国国民党
荣誉主席连战等嘉宾的出席无疑是大典凝聚
力增强的有力证明。

应中共河南省委的邀请，身为“河洛郎”
的连战首次来到华夏文明主要发祥地的河
南，拜祭了中华民族的共同祖先黄帝，并在黄
帝“故里祠”前欣然题词：“扫蒙昧，定中原，世
胄文明於焉开”，表达了炎黄子孙对人文始祖
的景仰追思之情。

邓亚萍点燃圣火
丁亥年黄帝故里拜祖大典增加了“点燃

圣火”仪式。世界冠军、我国著名的河南籍运
动员邓亚萍点燃了永不熄灭的中华圣火，这

也点燃了中原子女深深的自豪感。
出席完点火仪式之后，邓亚萍曾由衷感

慨：“看到国内外这么多人前来寻根拜祖，真
是太激动了，出席过众多的点火仪式，唯有这
次感觉与众不同，点火的瞬间真的好神圣，更
让我感到作为河南人的一种骄傲，更有了回
家的感觉。”

姓氏墙让人找到归属感
此次拜祖大典的一个亮点是中华姓氏

墙的建成亮相。作为中科院遗传与姓氏研
究专家袁义达研究员的最新研究成果，
3000 个姓氏在中华姓氏墙上首次公开发
布。其中除了 129 个高频姓氏外（约占我

国总人口的 87.5％），还有我国当代其他
2871 个姓氏，主要是让所有来拜祖的人能
找到自己的祖先，寓意“落叶归根”。

不少嘉宾一进入百家姓广场就睁大了眼
睛，大家纷纷举起数码相机、DV机对着姓氏
墙猛拍，与自己的姓氏合影留念。他们情不
自禁地发出赞叹：“仿佛看到自己的根，找到
自己的精神家园，理清自己与先祖的衍生脉
络，辨明同宗同姓者之间的亲疏长幼……”那
些来自海外的华人说得最多的一句话是：“中
原是我们的老家，是炎黄子孙的圣地！”

炎黄二帝塑像落成
炎黄二帝塑像落成庆典是丁亥年黄帝故里

拜祖大典系列活动中的重要内容和亮点。
历经20年，炎黄二帝塑像于2007年4月

落成。炎黄二帝塑像位于黄河岸边，高 106
米，气势恢宏。庆典现场，2万余名嘉宾和群众
现场祭拜，2000余名青少年共吟由我国著名书
画大师、国学大师范曾先生所作的《炎黄赋》。
同时，少林武术、陈氏太极等阵容强大的民俗
文化表演，充分彰显了中原文化魅力。当嘉宾
宣布塑像落成时，象征“炎黄二帝”的巨龙与
彩烟汇成的彩色烟幕同时腾空而起，把活动
推向高潮。

本报讯（记者 武建玲）昨
日，市政协主席李秀奇带领部
分市政协委员对我市“菜篮
子”工程进行视察。

委员们先后视察了中牟
县狼城岗乡设施蔬菜生产基
地、金水区刘庄蔬菜批发市
场、惠济区黄河农牧场设施蔬
菜生产基地、河南绿色中原集
团芽菜基地和市农产品质量
检测流通中心，听取了全市蔬
菜生产情况和蔬菜流通体系
建设情况介绍，并对我市“菜
篮子”工程提出意见建议。

2010年，全市菜田总面积
85.78 万亩，其中常年菜田面
积 40.5 万亩，季节菜田 45.28
万亩。全市目前共有成规模

农产品批发市场16个，其中蔬
菜批发市场 5个，主城区共有
农贸市场 67家，超市、便利店
476家。今年，市内五区将新
建蔬菜批发市场 3个、农贸市
场 15 个，同时增设蔬菜早市
23个，新建和改造社区便利店
369家。

李秀奇希望政府部门统筹
考虑，加强对蔬菜生产的指导、
规划和建设，研究扶持蔬菜生
产和流通的各项政策，加快推
进蔬菜生产的区域化、规模化、
设施化、标准化，强化科技支
撑，切实把“菜篮子”工程抓好。

市政协副主席李新有、秘
书长张桂兰参加视察。副市
长王哲陪同视察。

本报讯（记者 安群英 通讯员 康定
银 朱永杰）经历了认真考察、精心培育和
周到服务，二七区招商选资工作瓜熟蒂
落。昨日，二七区 2011年首批重大项目
集中签约仪式隆重举行，郑州市中央商务
区、六星级酒店、红星美凯龙第八代家居
广场等 11个大项目与二七区政府、二七
区运河新区管委会正式签约，11个大项目
总投资额逾千亿元。

此次正式签约的项目有四个，分别是
红星美凯龙家居广场、郑州投融资服务
中心大楼、华中食品新城和郑州市电信
枢纽，签订投资额达 39 亿元，在二七区
运河新区落户。同时，还有六星级酒

店、郑州市中央商务区、锦艺食品城物
流产业集聚区、金泰城国际灯饰广场等
7 个项目签订了框架协议，投资额达
1038亿元。

2011年，二七区项目建设快马加鞭。
全区列入项目落地行动总投资超过 2000
亿元，完成投资 150亿元。通过开展项目
落地行动，在全区形成项目滚动开发、协
调服务、责任考核的工作机制，全年目标
落地一批项目，其中 10亿元项目 8个以
上，50亿元项目3个以上；开工一批项目，
亿元项目30个以上；竣工一批项目，亿元
项目10个以上。

为确保项目尽快落地见效，二七区实

行区级领导项目层级管理等工作机制，把
每周二定为“项目推进服务日”，协调解决
存在问题。二七区还从区国土、规划等部
门抽调专职人员，担任各重点工作指挥部
土地、规划专员，协调、解决土地、规划及
手续办理等问题。

此次签约的 11个项目有 7个项目落
户在二七区运河新区内的总部经济产业
园。二七区对上海长风生态商务区、北京
丰台科技产业园、天津滨海新区等学习考
察后，确定了在运河新区“三年出形象，五
年成规模”的基础上，总部经济产业园要

“一年有形象，三年见成效”，此次签约成
为今年的开门之喜。

二七区昨签下11个项目
涵盖家具物流食品总部经济等 总投资逾千亿元

大典作平台 凝聚赤子心
——丁亥年黄帝故里拜祖大典回眸

本报记者 武建玲

今年全市新建
农贸市场15个

做好创先争优
公开承诺工作

重温红色记忆
推进社区党建

本报讯（记者 王思俊 通
讯员 刘坤 魏玉霞）“今天的
日子越过越好，要加倍珍惜。”
在管城回族区紫荆山南路办
事处紫光社区，参加过抗美
援朝战争的82岁的老党员宋
朝文，看着“红色记忆社区行”
宣传长廊，回忆难忘岁月，心
情格外激动。每幅精彩图
片，都是一段抹不去的“红色
记忆”，吸引了数百人观看。

“红色记忆社区行”宣传
长廊，是紫荆山南路办事处
为庆祝建党90周年和推进创
先争优活动而精心策划的系
列活动之一。他们收集整理
党史上不同历史时期重大事
件、代表人物、革命英烈和劳
动模范先进事迹的 600多幅

照片，制作成50余块展板，分
别在社区、游园、学校和公共
单位进行巡回展览，举行为
期一个月的“红色记忆社区
行”党史巡展。充分发挥社区
志愿者队伍作用，每周举办一
次唱红歌比赛，邀请老革命或
其家属讲革命故事，开展“红
色电影播放周”活动。每周六
举行一次“比奉献”志愿服务
活动，到孤寡老人、伤残人员
家庭做义工服务，在为民办实
事的工作中增强党在群众中
的凝聚力和号召力。同时，先
后走访 89户老党员、老干部
和贫困户，收集上报意见建议
157条，为群众解决实际问题
67件，使 39名下岗失业人员
实现了再就业。

领跑中原经济区 打造核心增长极打造核心增长极

重拳出击治理农资市场
昨日上午，郑州市农业执法大队对我市最大的郑州黑

庄农化市场和种子批发市场以及农资生产厂家进行突击

检查。截至目前，市农业执法大队依法检查农资生产企业
97家，取缔农资造假窝点26个，查处了一批违法违规农
资。其中，种子3万公斤，农药12吨。

本报记者 许大桥 实习生 徐宗福 摄

昨日下午，省长郭庚茂在郑州安耐克实业有限公司调研。 本报记者 李利强 摄

郭庚茂在郑州市调研时强调

把握机遇奋发图强 努力实现跨越式发展

本报讯（河南日报记者 杨凌 本报记
者 覃岩峰）围绕贯彻落实今年省委、省政
府各项决策部署和“两会”精神，3月28日
至29日，省委副书记、省长郭庚茂深入到
郑州市调查研究、指导工作。他强调，要
把握机遇，奋发图强，努力在“十二五”时
期实现跨越式发展，为全省经济社会发展
做出更大贡献。

省委常委、郑州市委书记连维良，副
省长张大卫陪同调研。

调研中，郭庚茂先后考察了格力电器

郑州产业园、富士康科技园、锦绣枣园员
工宿舍、郑州新郑综合保税区、新密产业
集聚区等重点项目。

在宇通集团举行的现场办公会上，郭
庚茂听取了宇通打造千亿商用车集团规
划的情况汇报。他要求省、市相关部门要
高度重视，为企业发展创造良好环境，支
持企业做大做强。在富士康科技园项目
工地，郭庚茂现场察看了生产线生产情况
及在建厂房进度。他要求，要在确保工程
质量前提下，加快项目推进速度，科学施

工合理施工，创造良好社会环境，确保如
期完成目标任务。

在调研结束后举行的座谈会上郭庚
茂指出，一段时期以来，郑州市委、市政府
带领全市人民通过卓有成效的工作，强力
推动重大项目引进等工作取得突破，经济
社会保持了较好发展态势，成绩值得肯
定。“十二五”时期，郑州市应把握机遇，发
扬成绩，总结经验，顺势而上，努力实现跨
越式发展。

郭庚茂对郑州市今后一个时期的发

展提出五个方面要求：
一是努力提高项目管理运筹水平，更

好地借势发展。他强调，要以科学的态
度、正确的策略，对项目实施科学管理，应
组织专业的项目咨询论证机构对项目进
行科学评估，为领导决策提供参考。在此
基础上，完善联审联批制度，加强服务督
办，努力提高项目实施的效率和质量。

二是加快产业集聚区建设。郭庚茂指
出，郑州市各县市在全省具有较好的区位
条件、人才优势和产业基础，在产业集聚区
建设过程中应提出更高要求，进一步增强
机遇意识和危机意识，振作精神，奋发图
强，加快发展。他要求，在对煤炭、耐火材
料、铝等原有产业“存量调优”、加快转型升
级的同时，要抢抓当前产业转移良好机遇，
加快培育新兴主导产业，实施“增量扩张”，
尽早形成具有较强竞争力的产业集群。

三是加强要素保障，不断创新体制机
制。郭庚茂强调，要高度重视土地、劳动
力、资金保障三方面面临的新形势、新困
难，根据省里已出台的指导性意见，结合
各自实际，进一步解放思想，创造性工作，
拓宽思路，研究新问题，探索新办法，破解
发展瓶颈。

四是不断探索完善管理体制。郭庚
茂指出，在产业集聚区、城市新区、高新技
术园区、航空港区发展过程中，各方面都
进行了有益的探索和创新，也取得了明显
成效。他要求，郑州市要密切关注体制运
行中遇到的新情况、新问题，适当进行完
善调整，及时消除体制性障碍。

五是深入研究郑州组团发展问题。
加快中原城市群组团发展对于加速城市
化进程、创新城市形态、培育新的经济增
长点有着重要意义。郑州市要深入研究
都市区和城市组团发展问题，进一步完善
城市功能，加快战略支撑产业发展，有效
提高资源利用率，充分发挥郑州在中原经
济区建设中的龙头带动作用。

市领导赵建才、李柳身、胡荃、赵瑞
东、薛云伟、王跃华，市长助理、市政府秘
书长张学军陪同调研。


